平成28年8月定例教育委員会会議録

1.8月定例教育委員会会議

[1]期 日 平成28年8月26日(火)

[2]場 所 市教育委員会 教育長室

[3]会議時間 午後1時29分から午後2時57分まで

[4]出席委員 橋口玄郎委員長、池野康己委員長職務代理者、

杉尾優子委員、竹之下悟教育長

[5]参 与 中武教育政策課長、渡邊社会教育課長、

伊達スポーツ振興課長、田中教育政策課課長補佐、

杉本教育政策課課長補佐、山本教育政策課教育総務係長

[6]議事日程 第1 会議録の承認 7月定例教育委員会会議録

第2 行 政 報 告 8月行政報告について

第3 議案第18号 平成28年度補正予算要求について

議案第19号 平成27年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の 点検及び評価等報告書について

議案第20号 都於郡城跡ガイダンスセンター建設検討委員会設置要綱の一部改正について

2.開 会

委員長 ただ今より、8月定例教育委員会を開催いたします。

3.会議録承認

委員長 はじめに、7月定例教育委員会会議録の承認を求めます。

会議録については既に原案を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございませんか。

(異議なし)

委 員 長 ご異議ないようですが、一部修正の必要な箇所がありますので、必要な 修正ののち会議録を承認することといたします。

4.行政報告

委員長 つづいて、8月の行政報告をお願いします。

教 育 長 8月の行政報告について、概要を報告いたします。

(主要なもの)

- 小学校英語村研修
- · 平成 28 年度宮崎県市町村教育長連絡協議会研修会
- · 西都市県立高等学校活性化研究協議会
- ・遺欧少年使節ゆかりの地国内交流事業

- ・教育に関する事務の点検・評価委員会(第2回)
- 平成 28 年度児湯地方教育委員会連絡協議会夏季研修会
- 平成28年度西都市学校給食共同調理場運営審議会
- · 小中学校 2 学期始業式
- ・西都市子ども会リーダー研修会
- ぬいぐるみのお泊まり会
- 西都市歷史民俗資料館運営協議会
- · 西都市文化財保存調查委員会
- ·第19回全九州学童軟式野球西都原大会
- ・第12回西都原このはなマラソン大会実行委員会

(小学校英語村研修について)

今年で6年目となっております。市内の小学校6年生、約270名を2つに班分けして今年も宮崎国際大学を会場に英語ざんまいの1日をそれぞれ過ごしました。参加者の研修を受けている様子とか、その後のアンケートの状況から、年々この研修会も充実しているなとの印象を持っております。その理由としましては、子どもたちが小学校1年生から取り組んできております学校での英語活動の成果を生かす英会話を取り入れているということ、そのための企画の段階さらには国際大学側を含めた受入れ側の工夫改善が積み上げられてきていることなどがあります。また、直前に子どもたちの緊張感をほぐすオリエンテーションも非常に効果的であると考えております。今後は、学校で行っております英語活動と英語村で活用する英会話の内容をさらに密度高くリンクさせることが課題かなというふうにも考えております。

(平成28年度宮崎県市町村教育長連絡協議会研修会について)

県内26市町村の教育長が年に1回一堂に会しての研修会であります。研修会は毎年3つの分科会が行われますが、今年は生涯学習部会に参加して、持参した資料に基づいての協議、質疑応答を行いました。特色ある生涯学習、社会教育の取組というテーマが示されておりましたので、私は西都市の子ども会の取組、さらに図書館の入館者増に対する取組、伊東マンショの顕彰事業等が特色ある取組として発表をさせていただいたところでした。2日目には県教委も加わった人事異動方針に係る教職員課の意見交換会が行われました。

(西都市県立高等学校活性化研究協議会について)

教育委員の方々にもご参加いただいております。あの場でも出ましたが、19日に報道発表もあっております。報道発表を受けますと、7学級で普通科系学科が4学級、その中で専門コースを1学級さらには商業系2学級、福祉系1学級ということで、市から上げた要望に沿ったものであると理解しております。今後は魅力あるそして持続性のある新高校の在り方について活性化研究協議会の役割が求められてくるのかなというふうに考えてお

ります。特に普通科系の専門コース等につきましては、市民の方々、県民 の方々が抱いている市内地元高校2つに対するイメージを一新するような インパクトのあるメッセージ性が必要というふうなこと等も考えていると ころです。

(遺欧少年使節ゆかりの地国内交流事業について)

15名の市内中学生が参加するということは前月もお伝えしておりますが、長崎県波佐見町で開催された研修会で所期の目的を十分達成して元気に全員帰ってきております。

(教育に関する事務の点検・評価委員会(第2回)について)

教育委員会が行っている事務の全てについて外部評価者3人から評価を いただきました。本日は議案としても上程しておりますので、検討をお願 いします。

(平成28年度児湯地方教育委員会連絡協議会夏季研修会について)

都農町が事務局としての研修会でした。都農町の強い思いが感じられる研修場所、内容でありました。炎天下でヘルメットを着用するというようなハードな日程でしたので、そういう印象を私は持っておりますが、委員の皆様の感想等があればお聞かせいただければというふうに考えております。

(平成28年度西都市学校給食共同調理場運営審議会について)

この会は、教育委員会の諮問に応じて、給食センターの運営に関する重要な事項について調査審議するというふうに条例では定められておるものであります。2年ぶりの開催ではありましたが、特に教育委員会から諮問事項があったわけではなく、センターの事業概要とか学校給食会の運営及び予算等について説明を行ったところでありました。委員のひとりである高鍋保健所長さんからは、立入検査等もしていただいている関係で衛生研修の必要性とか、施設の老朽化もありますが、それをカバーするようなソフト面の工夫を求められ、ご意見をいただいたところでありました。

(小中学校2学期始業式について)

県内でどこよりも早い2学期の始業式ということで茶臼原小学校の状況がテレビ報道されました。私も指導主事の先生方と分担して各学校の状況を参観したところでありました。いずれにしましても今年も夏休み中子どもたち、先生方の命にかかわる大きな事件事故が全く報告がありませんでしたので、このことは大きな喜びとする状況でありました。そういった中で、実りある2学期というような言葉等も始業式の中で校長先生が使っておりましたが、それぞれの学校でよいスタートしたところでありました。

(西都市子ども会リーダー研修会について)

毎年むかばき青少年自然の家で3日間行っております。今年は97名の子どもたちの参加がありました。それに対応して、中学生以上のジュニアリーダー、子ども会の指導者、役員の方々、社会教育係、課長も含めて全員

が役割分担をし所期の目的を十分果たすリーダー研修会が終わったところでありました。ただ、雷を交えた雨もあったということで、外でのキャンプ、テント泊はできなかったようでしたけれども、それ以外は滝トレッキング等も全てできて子どもたちが一段と成長した姿で帰ってきたところを私も迎えさせていただいたところでありました。

(ぬいぐるみのお泊まり会について)

就学前の子どもを対象に読書活動推進のために実施しているものであります。子どもたちのお気に入りのぬいぐるみを預かって、それを図書館に泊まらせて、そのキャラクターが本を選んで持ち主の子どもに読んでもらうということを目的にして行っているものであります。その様子等を写真に収めて子どもたちに本と一緒に渡すというようなかたちで、今回はぬいぐるみ6体の申込みがありました。

(西都市歴史民俗資料館運営協議会について)

積極的な資料館の活用、円滑な運営を図るために、毎年開催しているものであります。特に入館者増のことが主な審議事項になるのですが、昨年度の実績は入館者 2,050 人という状況でありました。1,500 人を割る状況が続いた中で入館料を無料にしたりとか、さらには最近企画展を夏・冬というふうな 2 回にすることなどで 2,000 人を維持しているのかなと受け止めております。今後さらなる入館者増ということも求められることでありますので、考古博物館やこのはな館との連携とか、さらに充実した企画展を、というようなこと等が意見として出されました。

(西都市文化財保存調査委員会について)

毎年、一つは市の指定をとの考え方で、昨年度は伊東塔を指定していただきました。今年度は妻北小の隣の寺崎墓地の中にありますオガタマノキを市の指定に向けて協議をしたところでありました。現地も実際に見ながら、樹木医にも来ていただき見解を伺いました。樹勢も幹回りも十分であるとのお墨付きをいただきましたので、今後教育委員会に答申を行い、検討してもらうことになります。

(都於郡城跡ガイダンスセンター建設検討委員会について)

今まであまりこのことについて説明しておりませんでしたので、資料も 出しておりますから、後ほど課長のほうから報告をしたいと考えておりま す。

(第19回全九州学童軟式野球西都原大会について)

これは西都市制 40 周年の記念事業として、今年が第 19 回ということで、各県 2 チームずつ参加するものであります。私も開会行事に参加させていただきましたが、今年は佐賀県と長崎県が参加しなかったため、その分が宮崎のほうに回ってきたということで西都市内も妻北、穂北、三財のスポーツ少年団が元気に参加する姿がありました。元気とは言いましたが、30分くらいの開会行事でありましたが、バタバタ倒れたりする様子があって

日頃野球で鍛えている少年団の子たちと言えども今年は酷暑だったなあという思いがしながら開会行事に参加したところでありました。

(第12回西都原このはなマラソン大会実行委員会について)

毎年3月の第3日曜日に行うということになっておりますので、来年は29年3月19日が予定をされているようであります。2,000人の参加者を少し割っている状況がありますので、参加者増対策も次の実行委員会等で話し合われるということになっております。

委 員 長

教育長のお話の中にありましたが、17日の夏季研修会の感想が何かありますか。

池野委員

教育長さんの話もありましたが、とても暑くて、もっと違う季節だったらどんなにすばらしいのかなとか思いながら研修したんですけど、特に印象に残ったのが、都農神社に初めて行きまして、中で宮司さんから話をしていただいたんですけど、外に回って話をされたときに神社のつくりの間違っているところとかも教えていただいて、こういうすばらしい神社でも間違ったつくりをするところがあるんだなということが興味深かったです。いろいろと勉強になりました。

杉尾委員

私も都農ワイナリーは初めて行って、ワインは飲むんですけど、どうやって作られているかを初めて見たので、こういうふうに作られて保管されているということを知れたのでよかったです。

委員長 杉本教育政策課 課 長 補 佐

補佐も一緒に行きましたが何かありますか。

夏季のこの季節の中での内容としてはちょっとハードだったなあという のが印象に残って、いくらか見直す部分もあるのかなと感じた部分もござ いました。

委 員 長

夏のあの暑い時期にあれだけのスケジュールで組まれると体力的に少し きついなという気がしましたね。特にヘルメットをかぶって発電所に行っ たときは暑すぎて、あれは大変だったあというふうに思いました。都農神 社で、前から不思議な気がしていたのは、鰹木が奇数が男神で、偶数が女 神ということや、千木が斜めになっているのが男神で横になっているのが 女神というのも知っていたんですが、あれ混在しているな、これはどうな っているんだろうかなと思っていたら、宮司さんが間違いだったというふ うに言われていたので、やっぱり間違いだったのかと。しかしもう変えよ うがないということでそのままなんですよね。興味があられる方は見られ るといいと思います。どこの神社も、宮大工さんも忘れてしまって作った んじゃないかというくらい混在しているようですが、基本的にはそのよう なことと聞いたことがあります。それから西都市県立高等学校活性化研究 協議会については、せっかくいい学校を作ろうということで協力をいただ いたんで、やっぱりそういう方向で動いていくと本当に活性化という意味 で役に立つのかなというふうに思いました。今度の3月、やっぱり気持ち よく再来年にスタートできるためには、できる限り定員に近いかたちでみ

んなが努力してもらえると有り難いと思ったところでありました。スポー ツ振興課のほうにもおいでいただいておりますが、別の資料もつけていた だいたようですが、何かお話がありますか。

スポーツ振興課長 資料について補足で説明をさせていただきます。日付と学校名と部活動名、 人数と宿泊所を付けておりますけれども、8月の2日から5日につきまし て、熊本から済々黌高校サッカー部が来られております。震災の関係もあ り、自分のところの施設が使えないということもありまして、こちらのほ うに来ていただいて、私どももせっかく来ていただきましたので、差し入 れ等をしておもてなしをさせていただきました。スポーツランド推進係長 が元バドミントンの国体選手で、県のバドミントンの事務局もしておりま して、8月の6日から8日、それから8月16日から18日に、ひとつは宮 大、ひとつはバドミントンの国体選抜合宿を係長が誘致し、新規参入とい うかたちで入っていただけました。それから、その間になりますが、8月 14 日から 18 日のソフトボールの国体選抜合宿のほうも市役所の 0B で、元 スポーツ振興課長のお子さんが日南学園のソフトボール部にいらっしゃっ たということもありまして、西都市を選んで合宿をしていただきまして非 常に有り難く思っているところであります。それから、主なところですけ れども、今スポーツランドの中で台湾交流を行っておりますけれども、台 湾のほうから8月2日から4日で鶯歌(いんこう)高校野球部が25名、農 家民泊でグリーンツーリズムとまがたま館を併用しまして合宿をしていた だきました。鶯歌高校は新規で、西都商業高校と姉妹校の締結をしていた だきまして、野球部の交流をしていただいております。8月の5日から6 日につきましては、中学校になるのですが、新捕(しんぽう)国民中学、 こちらが日本でいうリトルリーグですが、硬式野球部が来られまして、西 都市のチーム又は宮崎市のチームと合同合宿、練習をしております。8月 10日から12日は、寿山(じゅさん)高校野球部が昨年からの継続で来て いただきまして、昨年妻高校と姉妹校を結んでいただきまして、妻校の野 球部と合同練習、また練習試合をして楽しんでいただいております。3つ の学校とも合宿も含めて、西都市の文化に触れていただくということでグ リーンツーリズムを利用していただくとともに、最後の日にパークゴルフ を経験していただきまして、非常に喜んで帰られたことが印象に残ったと ころであります。

5.議 案

> 委 員 長 議案の審議に入ります。

> > まず、議案第18号 平成28年度補正予算要求についてを議題にいたし ます。説明をお願いします。

教育政策課長

議案第18号 平成28年度補正予算要求について、教育総務費など一般 会計及び特別会計を合わせて、総額20,011千円の増額補正を要求しようと

するものです。

(資料により説明)

委 員 長

いつも補正のときに、このお金をどこから持ってきて補正しているのかというのが気になっておるんですが。

教育政策課長

例えば、総務費の市民会館管理費に530万円を補正しているところでございますが、中程に補正予算の財源内訳というところがありますが、市民会館管理費の中では、530万円の内訳が一般財源530万円という内訳になっております。教育費の教育振興費の50万円の増額のところを見ていただくと、国県支出金のところに50万円とあります。このように財源が違ってきているところでございます。この国県支出金につきましては、県の指定を受けておりますので、県の補助金を活用した事業ということで、県から補助金をいただき、それを財源にして歳出を西都市の教育委員会で組ませていただいているというところになります。一般財源につきましては、主に地方交付税を主体として使わせていただいているところでございますので、こちらにつきましては、当初予算を組む段階で一定程度の留保財源を持っております。年度内に増額が予想できるようなもの等がございますので、その分を留保財源として持っておりますので、その分で対応できるようなかたちで財政当局のほうで配分をしているというところでございます。

委 員 長

「その他」というところと一般財源というところが釈然としなかったんで すが。

教育政策課長

特定財源というのは財源が特定できるものということになっているところでございますが、国県支出金というのは文字通り国・県の補助金負担金、又は委託料を使ったものでございます。地方債というのは市が長期の借入れをするというところでございます。借金をしていくというところで、単年度の負担を抑えるために、一時的に借入れをして、それを10年、20年で返していくというのが地方債でございます。その他の財源につきましては、例えば基金を持っておるとか、一般的に言いますと公共施設の整備等基金とか、地方債を返すための減債基金とか12,3の基金がございます。それが主になってきていると思います。一般財源につきましては、先ほど申し上げましたとおり、西都市独自で調達できる資金ということで地方税、それから地方交付税、使用料、負担金等の収入が充てられることになって参ります。

委 員 長

特定財源というのは、特別な財源ということではなくて、今説明があったように財源がはっきり特定できるものという意味の特定ですね。一般財源は当初に例えば3割くらい交付税があって、その中で総額予算化してくるわけではなくて、年度当初に特定できないような事業とか、いろいろあるためにプールしておく分があるということですね。

教育政策課長

交付税が確定していくのが、大体この季節くらい、7月から8月にかけて

になって参りますので、国の方針に基づいて試算した額を財政課がまとめていくんですが、その予想した額から一定程度、1億5,000万とか2億とかを留保財源にしてとっておくというかたちになります。

委員 長 ご意見はございませんか。

(意見なし)

委員長 お諮りいたします。議案第 18 号 平成 28 年度補正予算要求について、 ご異議ございませんか。

(異議なし)

委員長 ご異議ないようですので、議案第18号を承認いたします。

つづいて、議案第19号 平成27年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等報告書についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第19号 平成27年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点 検及び評価等報告書について、地方教育行政の組織及び運営に関する法律 第26条の規定に基づき、教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の 状況について点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成しよう とするものです。

(資料により説明)

委員長 ご意見はございませんか。

(意見なし)

委員長 お諮りいたします。議議案第19号 平成27年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等報告書について、ご異議ございませんか。

(異議なし)

委員長 ご異議ないようですので、議案第19号を承認いたします。

つづいて、議案第20号 都於郡城跡ガイダンスセンター建設検討委員会 設置要綱の一部改正についてを議題にいたします。説明をお願いします。

社会教育課長 議案第20号 都於郡城跡ガイダンスセンター建設検討委員会設置要綱の一部改正について、都於郡城跡ガイダンスセンター建設検討委員会の任期について一部改正するものです。

(資料により説明)

委 員 長 ご意見はございませんか。

(意見なし)

委員長 お諮りいたします。議案第20号 都於郡城跡ガイダンスセンター建設検 討委員会設置要綱の一部改正について、ご異議ございませんか。

(異議なし)

委員長 ご異議ないようですので、議案第20号を承認いたします。

6.閉 会

委員長 以上で本日の会議を終わります。

7.次回教育委員会開催日程 平成 28 年 9 月 29 日 (木) 午前 10 時から